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8/252/4 АВГУСТ 2022ЗА ПРАВДУ
ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ

В Ярославле новый учебный год ещё не начавшись уже обернулся грандиозным скандалом. 
Сотни родителей не смогли оформить детей в первые классы. Переполнены не только центральные, 

так называемые «элитные», учреждения образования. Устроить своё чадо в школу по месту жительства 
во Фрунзенском и Заволжском районах – тоже задача не из лёгких. 

По чьей вине дорога к учению сегодня больше напоминает истинное мучение – читайте на страницах 2–3 
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

Не думай о секундах свысока
Запись детей в первые классы по месту регистра-

ции началась ещё 1 апреля.  Формально заявления 
можно было подавать вплоть до 30 июня, но во мно-
гих городских школах места закончились уже в День 
смеха, буквально через минуту после открытия записи. 

И недавно выяснилось, что детям, проживающим 
в  микрорайонах школ №№91 и 18 Фрунзенского, 
№52 Заволжского, №36 Ленинского районов и мно-
гих других, пришли отказы. Первоклашкам придётся 
подыскивать иные образовательные учреждения, ко-
торые будут явно не рядом с домом.  

Городские паблики и соцсети заполнили возмущен-
ные комментарии родителей «отказников». Напри-
мер, мама будущей первоклассницы, проживающей 
в микрорайоне школы №91, сообщила, что отправила 
заявление через портал Госуслуг в 12:01:30, то есть 
спустя полторы минуты после начала приёма доку-
ментов. Но 1 июля не нашла своего ребёнка в прика-
зе о зачислении. В школе ей ответили, что в 12 часов 
1 минуту и 22 секунды прошло заявление 
на последнего принятого первокласс-
ника. И таких случаев – более сотни.

Счёт на секунды шёл и при по-
даче заявлений для приёма 
в первые классы школы №36, где 
в списки зачисленных не попали 
около полусотни желающих. 

Идите куда 
подальше.
Сильно дальше

Но в городском департаменте образования траге-
дии не замечают: к 1 июля 2022 года на приём в пер-
вые классы подано 7283 заявления, а всего в школах 
Ярославля 8250 мест. Чиновники предлагают недо-
вольным родителям «осваивать» эти 967 свободных 
слотов. Как будут добираться первоклашки до места 
учебы, никого, видимо, не волнует. 

Например, не попавшим в школу №52 предложено 
записаться на выбор в школы №50 или №47. В первой 
из 30 мест после 1-й волны зачислений оказались ва-
кантными 19, во второй – половина из пятидесяти. И не 
страшно, что с проспекта Машиностроителей до 50-й 
школы придется ехать четыре остановки в переполнен-
ном транспорте, а до школы №47 на Среднем посёлке 
и все восемь – с переходом двух оживленных трасс! 
И кто сказал, что школы эти не престижные!? 

– У моего сына ещё в детском саду проявились му-
зыкальные способности, – рассказывает мама тре-
тьеклассника Максима. – Но в нашем Заволжском 
районе нет ни одной музыкальной школы. Так же как 
нет и бассейна. А занятия плаванием необходимы 
ребёнку по состоянию здоровья. Зато все блага ци-
вилизации есть в центре Ярославля в шаговой до-
ступности от одной из общеобразовательных школ, 
куда мы очень стремились попасть. И да – специаль-
но оформляли временную прописку, чтобы устроить 
ребёнка именно туда.

Возмущённые родители, чьи дети
из соседних домов не попали в списки 
принятых, требуют, чтобы «временных» 
отсеяли или хотя бы поставили в конец 
очереди. Однако на законных основаниях 
сделать это невозможно. 
В 2020 году широкую огласку получил поступок жи-

тельницы Кировского района Ярославля. Чтобы устро-
ить ребёнка в первый класс по месту жительства в ма-
тематическую школу №33, женщина за две недели до 
назначенного срока встала первой в живую очередь 
возле учебного заведения и круглосуточно «держала 
оборону». Её материнский подвиг был вознаграж-
ден – в решающие день, час и секунду она как вихрь 
ворвалась в кабинет директора школы с полным па-
кетом документов и опередила конкурентов. С тех пор 
прошло уже два года, но, видимо, подобная тактика – 
единственная, гарантирующая  сегодня стопроцентное 
зачисление ребёнка в нужную школу. 

В том, есть ли выход из сложившейся ситуации, мы 
разобрались с нашими экспертами.

Продолжение читайте на странице 3. 

ПЕРВОКЛАССНАЯ

ДРАМА
В 90-е такие школы проводили конкурс для 

приёма «неместных» детей. Будущий первокласс-
ник должен был бегло читать и считать, показать 
высокие результаты в выполнении специальных 
тестов. Потом эту практику запретили, а когда зако-
нодатели уравняли в правах при приёме в школы 
постоянно проживающих на закрепленных тер-
риториях и временно зарегистрированных, для 
местных наступили суровые времена. Число пер-
воклассников с фиктивной пропиской в некоторых 
спецшколах Ярославля превышает 60%.
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Первого июля родители многих ярослав-
ских будущих первоклассников испытали 
настоящий шок – их детей не оказалось
в списках принятых в школы. За бортами 
отплывающих «кораблей знаний» остались 
сотни мальчишек и девчонок. Реальные 
истории, от которых хоть плачь, хоть
смейся, – в нашем материале. 

 В школе 
№18 в первые 

классы на 140 мест
в первую же минуту 
было подано более
двухсот заявлений.

А всего в списке «отказ-
ников» числится
80 будущих пер-

воклашек.

Но родители считают иначе. Многие не имеют воз-
можности провожать и встречать ребёнка и вполне 
резонно отмечают, что отправлять семилетних малы-
шей одних в такую дорогу – преступно. Они требуют 
учить их детей в школе по месту жительства, открыв 
для этого дополнительные классы, и если надо – вто-
рую смену. Мамы и папы «отказников» обратились 
даже в  прокуратуру, но Департамент образования 
и администрации школ на попятную не идут и ссыла-
ются на СанПиНы.  

При этом несколько лет назад уже был прецедент, 
когда по заявлению родителей надзорное ведомство 
обязало школу №36 открыть ещё один первый класс. 

ПРОПИСКА РАДИ 
ОБРАЗОВАНИЯ 

А вот во многих центральных школах 
Ярославля с углубленным изучением от-
дельных предметов вторая смена – нор-
мальное явление. Но мест всё равно не 

хватает. Поскольку туда стремятся устроить 
детей со всего города. 

Фото: Мира Королева
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Чиновники уверяют, что мест не хватает из-за ам-
биций некоторых родителей, которые хотят учить 
своих детей в престижных школах.  Даже если это 
так, прямая обязанность администрации сделать все 
образовательные учреждения Ярославля престиж-
ными. Чтобы везде работали сильные педагоги, были 
оборудованные классы и комфортные условия для за-
нятий. Именно городской и областной департаменты 
образования должны бить тревогу по поводу того, что 
в районах активной жилой застройки отсутствуют но-
вые школы и детские сады! 

Жители нашего микрорайона 
несколько лет боролись против 
строительства посреди частного 
сектора комплекса 18-этажных 
домов на восемь тысяч человек. 
Школа в этих прожектах 
отсутствовала, а детский сад, 
вероятно, остался бы только 
на бумаге.

В Тверицах много лет существовал учебно-произ-
водственный комбинат (УПК), где старшеклассники 
получали навыки по разным профессиям. Потом УПК 
закрыли, а строение снесли, чтобы построить два 
многоквартирных дома. Хотя крепкое здание вполне 
можно было бы реконструировать под детский сад 
или построить на этом месте новый. Но деньги оказа-
лись важнее детей.

НЕДЕТСКИЕ ПРОБЛЕМЫ
Почему ежегодно возникает 

ажиотаж с записью детей
в первые классы?

И как решить проблему
нехватки мест в школах?

Об этом – депутат
муниципалитета, экономист 
и председатель жилищного 

товарищества.

НЕДЕТСКИЕ ПРОБЛЕМЫНЕДЕТСКИЕ ПРОБЛЕМЫ
Андрей Батаев,

кандидат экономи-
ческих наук, бывший 

директор Департа-
мента строительства 

мэрии Ярославля

Интересы людей 
должны быть
важнее денег

– Корень проблемы в том, что в Ярос-
лавле отсутствует генеральный план 
развития города, где должны быть пред-
усмотрены все аспекты рационального 
использования территорий и обеспече-
ния потребностей граждан. В этом же до-
кументе заранее определяют и необходимое 
количество социальных объектов – детских садов, школ, 
медицинских учреждений и организаций дополнительного 
образования. А у нас сейчас всё происходит хаотично – 
строительные бизнесмены с боями выбивают себе места 
под застройку жилья и стараются уместить на этих пя-
тачках как можно больше домов максимально возможной 
высотности, чтобы получить наибольшую прибыль. Раз-
местить магазины и торговые центры коммерсантам 
интересно, а вот построить новую школу – невыгодно. 

Школа №91 в микрорайоне Сокол была открыта год на-
зад и должна была решить проблемы жителей активно раз-
растающихся здесь каменных джунглей. Но чуда не случи-
лось. Переполнены школы, детские сады, в поликлиниках 
не попасть к врачам – это следствие чиновничьих ошибок.
Те же проблемы в Заволжском и Дзержинском районах 
Ярославля, что свидетельствует о полном отсутствии 
внятной градостроительной и социальной политики. 

Ярославлю не нужны 
варяги от партии власти

– Проблемы начались после отмены прямых выборов 
мэра Ярославля в 2014 году. С тех пор городом правят вре-
менщики, которые отрабатывают своё высокое назначе-
ние перед «патронами и спонсорами». За последние десять 
лет в Ярославле было закрыто две школы – №№53 и 97, 
а построена всего одна. За период правления люберецко-
го гостя – Владимира Волкова – экономика города пришла 
в упадок, не говоря уже о развитии социальной инфраструк-
туры. Во главе угла были интересы подмосковных бизнес-
менов, в угоду которым ликвидировали троллейбусное депо 
на Горвалу, а территорию отдали под строительство 
жилого комплекса. Обещали возвести пристройку к школе 
№1, но её нет и в помине. Бывший заместитель Волкова 
по градостроительству умудрился потребовать у про-
ектной организации откат в 6 миллионов рублей, хотя 
стоимость проекта пристройки – 10 миллионов. 

Анатолий 
Каширин,

депутат
муниципалитета

Ярославля от Партии
«Справедливая

Россия – За правду»

В мае Волков спешно покинул Ярославль, не до-
работав на посту сити-менеджера до конца сро-
ка. Но дело его живо. Сейчас, например, пытаются 
воткнуть очередную точечную застройку на улице 
Большой Октябрьской на месте бани №2. О строи-
тельстве рядом школы или детского сада ничего не 
слышно. Пока городом будут управлять варяги, пока 
мы не вернем людям прямые выборы главы горо-
да, ярославцы будут страдать.

председатель
территориального

общественного
самоуправления

микрорайона
Тверицы

председательпредседательпредседатель
территориальноготерриториальноготерриториального

общественногообщественногообщественного
самоуправлениясамоуправлениясамоуправлениясамоуправления

микрорайонамикрорайонамикрорайона
Тверицы

Все школы
должны быть 
престижными

– Меня возмущает, почему городской де-
партамент образования не отстаивает 
интересы детей и родителей. Это издева-
тельство  – предлагать жителям проспекта 
Машиностроителей места в школе на Среднем 
посёлке, за несколько километров от дома.
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ИЗ УКРАИНСКИХ 
ЛАБОРАТОРИЙ,

или Почему специальная военная операция союзных войск, 
видимо, предотвратила угрозу страшнее бандеровской чумы

ВИРУС 

ЭБОЛА В ЦЕНТРЕ 
ОДЕССЫ

Не так давно на освобож-
денных территориях были об-

наружены документы, от содержа-
ния которых волосы дыбом встают. 

Выяснилось, что подрядчик Пентагона  – компания 
Metabiota – на деньги фонда сына президента США 
Хантера Байдена планировала изучать в Одесском 
институте Мечникова опаснейший вирус Эбола. 

Инфекция эта регулярно вы-
кашивает население некоторых 
африканских регионов. Люди уми-
рают в диких мучениях, буквально 
захлёбываясь собственной кровью. 
Но где Африка, а где Украина? Для 
наших широт болезнь, мягко говоря, нехарактерная. 

Самое невинное предположение: американцы хо-
тели изучать вирус Эбола как можно дальше от своих 
граждан. И территория стран третьего мира для этого 
подходит идеально. Но чем дальше от границ США, тем 
ближе к границам России. И вряд ли это совпадение. 

КУПЮРЫ С ТУБЕРКУЛЁЗОМ
В ноябре 2020-го возле школы в селе Степовое Славяно-

сербского района Луганской Народной Республики неизвест-
ные разбросали купюры. Много купюр, которые местные дети 
наверняка бы рассовали по карманам и принесли домой. 

Но подозрительную находку первыми обнаружили 
взрослые и позвонили в милицию. Дензнаки оказались, во-

первых, фальшивыми, а во-вторых, заражёнными штаммом 
устойчивого к антибиотикам туберкулёза. 

Это лишь один из множества фактов, которые войдут в доклад 
российской парламентской комиссии. С марта этого года она рассле-
дует деятельность биологических лабораторий, финансируемых США. 

Среди участников расследования – и депутат от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Сергей Кабышев.

Нездоровый интерес 
натовских ученых к Эбо-
ле отметили, кстати, и во 
Всемирной организации 
здравоохранения. 

Во время ликвидации 
последствий эпидемии 
в Западной Африке со-
трудников Metabiota 
поймали на том, что они 
привлекали к работе 
экспертов Пентагона – 
и скрывали это – и на-
рушали требования 
протоколов безопас-
ности.  Американцев не 
особо заботило состоя-
ние заболевших – их 
главной целью 
было собрать как 
можно больше 
образцов высо-
копатогенных 
штаммов виру-
са и передать 
их на секретные 
базы в США. Правда 
вскрылась, и ВОЗ, опа-
саясь за свою репута-
цию, отправила исследо-
вателей на родину.

ПНЕВМОНИЯ 
С ДОСТАВКОЙ В ДЕТСАД

Видимо, вирус Эбола на Украину доставить так и не успели. Зато с воз-
будителями других инфекций американцы возле границ России работали 
давно. И дел натворили немало…

Например, в 2009 году в Тернополе 450 сотрудников и воспитанников 
одного из местных детсадов заболели геморрагической пневмонией. Че-
тырнадцать пациентов врачам спасти так и не удалось. 

Специальная комиссия установила: причиной вспышки были виру-
сы, которые утекли через вентиляционную систему из расположенной 
по соседству лаборатории. Воздуховоды загадочным образом вели 
прямо в  детское дошкольное учреждение. 
Ответственность за трагедию тогда никто не 
понёс. А для американцев ЧП и вовсе обер-
нулось коммерческой выгодой: Украина за-
купила в Штатах вакцины на 120 миллионов 
долларов. 

Минобороны 
России регулярно 
выступает с заявления-
ми, которые любого человека 
повергают в шок. Речь идет о системе 
секретных биолабораторий, которую годами 
создавали «западные партнёры» у наших границ. 
И этот пазл только начинает складываться в ужасающую 
картину глобальной паутины, которую плетут по всему миру 
натовские военные и ученые. Зачем они это делают? 

ТАЙНОЕ И ЯВНОЕ

ВИРУС ВИРУС ВИРУС 

Особый цинизм в том, что амери-
канцы устраивают такие лабо-

ратории исключительно за пределами 
своей территории, втёмную используя 
остальные страны как подопытных кро-
ликов, – прокомментировал ситуацию 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Смертность 
огромная – 
в среднем 

до 50% 
И таких «странных» 
случаев за послед-
ние годы на тер-
ритории соседних 
с нами государств – 
хоть отбавляй. 
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Иллюстрации: Алексей Беленёв
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НЕНАВИСТИ
СОСЕДИ РОССИИ 
ПОСТРОЯТ 
ЕЩЁ ОДНУ 
БИОЛАБОРАТОРИЮ

В Казахстане
планируют создать биолабора-
торию высшего уровня опас-
ности (BSL-4). На подобных 
объектах хранят и изучают 
микробов, которые вызывают 
летальные и неизлечимые 
инфекции. Например, вирусы 
Эбола и Марбург.

Соседи Казахстана – киргиз-
ские эксперты из Международ-
ной ассоциации по контролю 
биологических исследований – 
уже обратились к президенту 
Казахстана Касым-Жомарту 
Токаеву с предложением запре-
тить строительство секретного 
объекта.

После того, как российские 
специалисты обнаружили на 
Украине шокирующие сви-
детельства разработки под 
контролем США биологического 
оружия, планы Казахстана вы-
зывают серьёзную обеспокоен-
ность и в нашей стране.

В Алма-Ате уже работает 
Центральная референс-ла-
боратория, построенная при 
содействии Минобороны США, 
а бывший замминистра обо-
роны страны Амирбек Тогусов 
в своё время подтвердил, что 
американские военные экс-
перты проводят в казахских 
биолабораториях собственные 
исследования.

В Казахстане гово-
рят, что будущая 
лаборатория нужна 

исключительно для научных 
целей и будет финансировать-
ся государством, а посольство 
США заверяет, что Вашингтон 
не имеет отношения к данному 
проекту, – прокомментиро-
вал ситуацию лидер Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов. – Вот 
и замечательно! Раз там нет 
никаких секретов, раз там всё 
ради науки, пусть наши специ-
алисты получат доступ к этим 
работам.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Обнаруженные на Украине материалы дают все 
основания полагать, что с помощью этих лабо-
раторий США проводят подготовку к геноциду 

и преступлениям против мира и безопасности. А значит, 
спецоперация России на Украине, те жертвы, на которые 
идет наша страна, ещё более обоснованы. Важно довести 
операцию до конца и полностью устранить эту угрозу. Как 
и в случае с ядерным оружием, в биологической войне не 
может быть победителей, поэтому лица, которые сплани-
ровали и организовали работу этих лабораторий, должны 
быть привлечены к международному суду.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

«МОДЕРНИЗИРОВАЛИ»
СОВЕТСКИЕ 
ЛАБОРАТОРИИ

А началось всё как минимум в далё-
ком 2005 году. Тогда украинский Мин-
здрав и американское Минобороны за-
ключили договор, по которому Штаты 
брали на себя обязательство модерни-
зировать доставшиеся Украине от СССР 
биолаборатории. Там с незапамятных 
времён хранились уникальные кол-
лекции опасных вирусов, в том числе 
советские боевые штаммы самых раз-
ных микроорганизмов.

Нет сомнений, что в результа-
те «модернизации» самые ценные 
и  смертоносные образцы попали 
в руки Пентагона. При этом США до 
сих пор не присоединяются к меж-
дународной Конвенции о  биологи-
ческом оружии, которая запрещает 
разрабатывать его, производить 
и  накапливать. Штаты заявляют: 
ряд пунктов этого документа про-
тиворечит интересам их нацио-
нальной безопасности.

Всего же, по оценкам экспертов, 
в мире действует порядка 

400 
американских 
биолабораторий. 
И география их расположения 

довольно занятная. Например, 
спецобъекты в Лаосе, Ливане, 
Индонезии, Малайзии, Пакиста-
не, Южной Корее, во Вьетнаме 
и на Филиппинах берут в коль-
цо Китай и Иран. А несколько 
десятков американских ис-
следовательских центров уди-
вительным образом выросли 
по периметру границ России: 
секретные разработки ведут-
ся на территории Киргизии, 
Узбекистана, Таджикистана, 
Казахстана, Армении, Грузии 
и, конечно, Украины. 

При этом создаваемые 
американцами биолабо-
ратории неподконтроль-
ны правительствам стран, 
на территории которых 
они расположены. До-
ступ в зону исследований 
имеют лишь граждане 
США  – обладатели ди-
пломатического статуса. 
У  представителей мест-
ных систем здравоох-
ранения допуска на се-
кретные объекты нет. 

НУЛАНД 
ВОЛНОВАЛАСЬ НЕ ЗРЯ

В начале марта заместитель госсекретаря США 
Виктория Нуланд отвечала на вопросы сенат-
ского комитета по международным отношениям. 
Один из сенаторов спросил, есть ли на Украине 
химическое или биологическое оружие. Нуланд 
сообщила, что Украина располагает необходимой 
базой для биологических исследований. А затем 
неожиданно добавила, что США здорово озабоче-
ны тем, что эти лаборатории могут оказаться под 
контролем России. Американцы и украинцы сейчас 
ищут способ избежать попадания неких «материа-
лов» к русским. 

Даже американские СМИ задались тогда вопро-
сом: что такого ужасного русские могут найти на 
этих объектах? Ответ прозвучал спустя неделю. 

Виктория Нуланд волновалась не напрасно. Уже 
в середине марта Министерство обороны России об-
народовало секретные документы, обнаруженные на-
шими военными в Херсоне и Харькове.

Оказалось, что биолаборатории в Киеве, Одессе, 
Львове и Харькове были исполнителями проекта UP-8 
(UP – Ukrainian Project), цель которого – изучение воз-
будителей конго-крымской геморрагической лихорад-
ки, хантавирусов и лептоспироза. Именно эти патогены 
имеют природные очаги и на Украине, и  в  России, что 
потенциально позволяет замаскировать их применение 
под естественные вспышки заболеваний. 

Кроме того, во Львове западные микробиологи и виру-
сологи работали с  возбудителями чумы, сибирской язвы 
и  бруцеллёза, в Полтаве – «изучали» дифтерию и дизен-
терию, в Харькове «особо внимательно присматривались» 
к свойствам сибирской язвы, чумы, ящура и птичьего гриппа.

В рамках другого американского проекта, UP-4, в лабо-
раториях на территории Украины изучались возможности 
распространения особо опасных инфекций через перелет-
ных птиц. 

Географическое положение Украины таково, что там 
пересекаются трансконтинентальные пути миграции пер-
натых, маршруты некоторых из них проходят через терри-
тории нашей страны. Таким образом в Россию можно зане-
сти, например, высокопатогенный грипп H5N1 (летальность 
среди людей – 50%) и болезнь Ньюкасла, так называемую 
«чуму птиц», способную нанести немалый вред сельскому 
хозяйству. 

ХОЛЕРА 
ВОСКРЕСЛА

После того, как Минобо-
роны США занялось «мо-
дернизацией» советских 
биолабораторий, на Укра-
ине всё чаще стали фик-
сировать вспышки давно, 
казалось бы, побежденных 
инфекций.

В 2011 году, через 50 лет 
после того, как мир спра-
вился с последней панде-
мией холеры, в Незалежной 
от этой болезни погибли 
33 человека. В 2014-м ситу-
ация повторилась, но госпи-
тализировали уже 800  че-
ловек. 

В 2016-м 20 украинских 
военнослужащих погибли 
от тяжёлой формы свиного 
гриппа. Ещё 200 были го-
спитализированы. 

В том же году на Украине 
было зарегистрировано 115 
случаев ботулизма, умерли 
12 пострадавших. Заболе-
вание это крайне редкое 
и очень опасное: 1  милли-
грамм токсина, выделяемо-
го бактерией Clostridium 
botulinum,  может убить мил-
лион человек. Минимум. 

Год спустя, в 2017-м, – 
новая вспышка. Ботулизмом 
заразились 90 граждан Укра-
ины. Восемь скончались. 

В 2018-м  в Луганской и До-
нецкой Народных Респу-
бликах неожиданно вырос-
ло число случаев заражения 
туберкулёзом, устойчивым 
к антибиотикам.

А в 2019-м  разведка Донец-
кой Народной Республики 
сообщила: на позиции ВСУ 
в Авдеевке прибыли эпи-
демиологи из Харькова. 
Они должны были взять на 
исследование биоматери-
ал у  12 бойцов, чей пред-
варительный диагноз в 21 
веке звучит нереалистично: 
ЧУМА!

Официально было объявле-
но, что вспышку заболева-
ния якобы спровоцировал 
солдат, который приручил 
дикую зараженную крысу. 

НАБОЛЕЛО
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ОТСУДИЛИ 65 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ
Среди самых знаковых побед Ярославского ЦЗПГ 

– помощь семье беженцев. Елена Топольницкая вме-
сте с мужем была вынуждена уехать из Донбасса ещё 
в далёком 2014 году. В Ярославле молодые люди наш-
ли работу, поженились, и в 2016-м у них родился сын. 
А в октябре 2019 года произошло радостное событие – 
Топольницкие получили российское гражданство. 

Поскольку своего жилья у супругов нет, они живут 
с ребёнком на съёмной квартире, там же их времен-
но зарегистрировали. Мальчик ходит в детский сад, 
обслуживается в поликлинике. И когда в январе 2020 
года президентским указом была установлена еже-
месячная денежная выплата на детей от трёх до семи 
лет, Елена тоже подала заявление. Однако в социаль-
ной службе ей отказали… из-за отсутствия постоян-
ной регистрации на территории региона. 

Девушка обратилась за помощью в Центр защиты 
«Справедливая Россия». 

Чиновники не имели права отказы-
вать в пособии на ребёнка, – пояс-
няет руководитель Ярославского 

Центра Справедливости Алексей Лопарёв.
– Российский закон «О праве граждан РФ на 
свободу передвижения, выбор места пребы-
вания и жительства» устанавливает, что 
отсутствие постоянной регистрации не 
может служить основанием ограничения 
или условием реализации прав и свобод 
граждан, предусмотренных действующим 
законодательством.

Сотрудники Центра помогли подготовить заявле-
ние в прокуратуру с просьбой провести проверку 
по этому факту. Надзорное ведомство направило ис-
ковое заявление в суд, чтобы обязать МКУ «Центр 
социальных выплат города Ярославля» назначить и 
производить выплаты семье Топольницких. 

Кировский 
районный суд 
удовлетворил 
исковые требо-
вания 24 декабря 
2020 года, и уже 
через два месяца 
Елене поступили по-
ложенные выплаты на 
сына за весь год – более 
65 тысяч рублей.

АВАРИЙНЫЙ ДОМ 
ПРИЗНАТЬ АВАРИЙНЫМ 

Огромное количество жалоб по-
ступает в Центр Справедливости по 
проблемам аварийных домов. 

Борьба за законные права 
жителей двух зданий в Ленин-
ском районе Ярославля сейчас 
в самой активной стадии. Эти 
однотипные коммунальные 
двухэтажки, построенные в нача-
ле пятидесятых годов прошлого 
века, разваливаются прямо на 
глазах. Ленточный фундамент 
оседает и крошится,  полы про-
валиваются, по стенам идут 
сквозные трещины, крыши давно 
протекают, а потолки держатся 
на временных подпорках. 

Но экспертная комиссия устано-
вила, что из-за работ по ремонту кров-
ли строения могут попросту рухнуть. 
В 2019 году в одном из домов меняли 
сгнившие канализационные трубы, и в 
процессе обрушилась часть наружной сте-
ны – там, где проходит газовая труба. С тех 
пор для приготовления пищи люди пользу-
ются электрическими плитками. Но старая 

АЛЕКСЕЙ ЛОПАРЁВ:
«ЛЮДИ ДОЛЖНЫ

ЗНАТЬ СВОИ ПРАВА,
А ЧИНОВНИКИ – 
ОБЯЗАННОСТИ!»

Шесть лет
назад в Ярос-
лавле открылся 
Центр защиты 
прав граждан
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ (ЦЗПГ). 
Его специалисты 
бесплатно ока-
зывают юриди-
ческую помощь, 
и за эти годы, 
благодаря содей-
ствию экспертов, 
горожане
вернули себе
в общей слож-
ности 13 миллио-
нов рублей. 

электропроводка постоянно 
искрит и замыкает, и жильцы 

боятся сгореть во сне. 
И самое интересное, 

что эти по сути тру-
щобы никак не могут 
признать аварийны-
ми и подлежащими 
расселению. Доку-
менты об этом мно-
го раз подавались 
в Государственную 
межведомствен-
ную жилищную ко-
миссию, которая раз 

за разом отвечала 
отказом. В последний 

раз чиновники и вовсе 
посоветовали жителям 

провести новое обследо-
вание дома за свой счёт.
Пикантности ситуации 

добавляет и тот факт, что обе 
развалюхи примыкают к зданию 

городской прокуратуры, сотрудники 
которой раньше также не замечали наруше-

ний в работе чиновников.

В самом начале основной задачей Центров Справедливости была по-
мощь в развитии жилищного самоуправления в России, – расска-

зывает бессменный руководитель местного ЦЗПГ Алексей ЛОПАРЁВ. 
–  У нас была цель научить граждан отстаивать свои права и за-
ставить чиновников исполнять законы, провели 167 обучающих 
семинаров с активами домов, распространяли правозащитную 
практику. Но потом люди стали активно обращаться к нам 
и по многим другим проблемам – социальное и пенсионное 
обеспечение, ущемление их гражданских и политических прав. 
Мы, конечно, начали помогать в решении и этих вопросов. 

Дело сдвинулось
с мертвой точки, ког-
да подключился наш 

депутат Госдумы Анатолий 
Николаевич Грешневиков и на-
правил запрос в  областную 
прокуратуру, – рассказывает 
Алексей Лопарёв. – Пришел 
ответ, что надзорным ведом-
ством предъявлено в суд иско-
вое заявление, которое обяжет 

районную администрацию за-
ключить договор со специализиро-

ванной организацией для обследова-
ния дома. По итогам этой инспекции 
документы должны быть представ-
лены в межведомственную комиссию 
города Ярославля. Мы будем и дальше 
следить за развитием ситуации, до-
биваться признания домов аварийны-
ми и их скорейшего расселения.

БЕРИ И ДЕЛАЙ
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ

Почему российские 
парламентарии 

из года в год 
«стесняются» 
публиковать 

стенограммы 
открытых 

заседаний и списки 
поимённых 

голосований? 
Правды 

не надо стесняться  – 
убеждены 

российские 
социалисты. 

Её нужно 
публиковать!

Наша фракция внесла законопро-
ект о приравнивании Народной 
милиции ДНР и ЛНР и всех опол-

ченцев по статусу к нашим военнослужа-
щим – по социальной защите, по матери-
альному обеспечению – и в будущем как 
к  ветеранам боевых действий, – заявил 
на встрече СЕРГЕЙ МИРОНОВ. – Здесь 
же считаю очень важным для погранич-
ников, которые несут службу в Белгород-
ской, Курской, Брянской, Воронежской и Ро-
стовской областях сделать то же самое, 
потому что фактически они реальные 
участники специальной военной операции. 

ВЛАДИМИР ПУТИН 

СЕРГЕЯ МИРОНОВА
ПОДДЕРЖАЛ       ИНИЦИАТИВЫ

Лидер справедливороссов также пред-
ложил сделать 1 июля Днём ветеранов 
боевых действий и законодательно закре-
пить эту дату в российском праздничном 
календаре.

Однако большую часть выступления 
Сергей Миронов посвятил нерешенным 
социальным проблемам нашей страны. 

Вы давали поручение… Прави-
тельству всё-таки подумать 
про индексацию работающим 

пенсионерам. Пока решения нет, а рабо-
тающие пенсионеры – около семи мил-
лионов – очень этого ждут.

Отдельная тема выступления – сдержи-
вание цен. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ предлагает отменить 
маркетинговый сбор, который сегодня 

включается в цену лекарств. Ещё одно 
предложение социалистов – снизить налог 
на добавленную стоимость на социально 
значимые продовольственные и детские 
товары, лекарства и книги до 5%.

Есть также предложение по 
созданию так называемого 
алиментного фонда – про-

должил Сергей Миронов. – Женщины 
не могут найти горе-отцов, которые 
убегают, не платят алименты, ребёнка 
содержать не на что. Государство в та-
ких случаях пусть выплачивает усред-
нённые алименты, государству проще 
потом найти должника, взять его за 
шкирку и вытребовать всё, что положе-
но, чтобы женщины и дети не страдали. 

Весенняя сессия Государственной Думы за-
вершилась, и Президент России встретился 
с лидерами фракций парламентских партий. 
Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВ-
ДУ предложил главе государства поддер-
жать целый ряд важных инициатив. 

Владимир Путин 
отметил важность 
инициатив 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
и некоторые из них 
поддержал прямо 
во время встречи.* 

Спасибо большое Вам 
за Ваши предложе-
ния, – сказал Прези-
дент России. – Что 
касается приравнива-
ния военнослужащих 
ЛНР и ДНР к россий-
ским военнослужащим, 
я полностью это 
поддерживаю. Более 
того, на практике это 
реализуется, если есть 
ещё какие-то вещи, ко-
торые недоработаны, 
нужно посмотреть – 
обязательно сделаем. 
То же самое касается 
наших пограничников. 
Федеральная служба 
безопасности вышла 
с таким предложени-
ем, я с этим согласен. 
По остальным вопро-
сам тоже поговорим.

В ПРИМОРЬЕ 

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ПОИМЁННЫХ 

ГОЛОСОВАНИЙ 
И СТЕНОГРАММЫ 

заседаний 
Заксобрания 

Приморского края 

НЕ
ПУБЛИКУЮТСЯ! 

РАБОТА 
ДЕПУТАТОВ 

НЕПРОЗРАЧНА!

В канун сентябрьских 
выборов многим 

особенно интересно 
узнать, кто же из 

слуг народа в нашем 
регионе,  например, 
отдал свой голос за 
повышение пенси-

онного возраста или 
увеличение стоимости 
проезда в обществен-

ном транспорте. Кто 
одобрял закупку «зо-
лотых унитазов» для 

нужд администраций, 
а кто – пытался увели-
чить детские пособия. 

Цифры, которые прозвуча-
ли в ходе недавней всерос-
сийской пресс-конференции 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, претендуют 
на сенсацию. 

Абсолютно непрозрачна 
для избирателей напряжен-
ная работа депутатов Народ-
ных Хуралов (Парламентов) 
республик Калмыкия и Тыва, 
а также Брянской областной 
Думы. 

Впрочем, и в дру гих регио-
нах дела обстоят не лучше. 
Так, парламенты республик 
Северная Осетия  – Алания 
и  Удмуртия, Краснодарского 
края и Саратовской, Сахалин-
ской и Пензенской областей 
не публикуют на официаль-
ных сайтах ни результатов 
поимённого голосования 
депу татов, ни стенограмм 
своих заседаний.

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ  – ЗА ПРАВДУ» в Государствен-
ной Думе подготовила проект фе-
дерального закона, который обяжет 

парламенты субъектов РФ при проведении 
открытого голосования публиковать в  сети 
Интернет список с результатами голосования 
каждого депутата – имена, фамилии избран-
ников, какую партию представляют и от како-
го округа попали в депутатское кресло. 

Также предлагается обязать законодатель-
ные органы субъектов России публиковать 
и стенограммы заседаний, за исключением за-
крытых заседаний.

Вдумайтесь! 

Лишь в 6 регионах из 85-ти
деятельность региональных парламентов полностью 
открыта и прозрачна для избирателей. Это Москва 

и Санкт-Петербург, республики Коми и Саха (Якутия), 
Забайкальский край и Кировская область.

НЕПРОЗРАЧНЫЕ ОРГАНЫ
властиво

Партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» требует 
прекратить подобную позорную практику! 
Ведь это неуважение к избирателям 
и грубое попрание их прав!

публикуются cтенограммы 
пленарных заседаний 
на постоянной основе 

в 14  из 85-ти
региональных  парламентовто

ль
ко

избиратели могут 
без труда узнать 

поимённые 
результаты 

голосования

лишь в 
субъектах 9-ти

региональных  парламентов избиратели могут 
без труда узнать 

субъектах 

*https://www.rbc.ru/politics/07/07/2022/62c71c9b9a7947725d29cf90, 7 июля 2022 г., РБК.
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В НАШЕМ РЕГИОНЕ 

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ПОИМЁННЫХ 

ГОЛОСОВАНИЙ 
И СТЕНОГРАММЫ  

заседаний 
Ярославской  

областной Думы 

НЕ 
ПУБЛИКУЮТСЯ! 

РАБОТА 
ДЕПУТАТОВ 

НЕПРОЗРАЧНА!
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ОНЛАЙН

НАША ГАЗЕТА НАШИ ОДНОКЛАССНИКИ  НАШ ВКОНТАКТЕ  НАШ телеграм

По горизонтали: Обжиг.  Справедливость.  Серафим.  Букли.  Опцион.  Ива.  Жилище.  Переезд.  Тепло.  Истоки.  Риск.  Оклик.  Октан.  Хаус.  Лабео.  Тернии.  Драйв.  Нар.  Иней.  Выбор.  Ельник.  Беда.  Евклид.  Аза.  Пряжа.  Гимн.  Ильф.  Сокол.  
Кокос.  Зенитка.  Ода.  Тигр.  Мук.  Гранат.  Долма.  Услада.  Хилл.  Парка.  Будущее.  Ан.  Агитка.  Пуаро.  Анкара.  
По вертикали: Ела.  Роение.  Жерар.  Утеря.  Евсей.  Игла.  Гофре.  Бастр.  Зрение.  Окапи.  Миди.  Деканат.  Слива.  Арк.  Рабатка.  Глотка.  Бабки.  Выкуп.  Мкад.  Лоо.  Рено.  Движок.  Колба.  Лир.  Кво.  Мур.  Элли.  Аул.  Стадо.  Кий.  Овощи.  Веди.  
Гуща.  Песо.  Ларсен.  Тэц.  Ткань.  Лек.  Илот.  Анафема.  Каприз.  Удар.  Конкин.  Катакана.  

 ГОЛОСОВАЛА

против
Закона о комплексном развитии 

территорий, который в рамках так 
называемой реновации в регионах на-
рушит права собственников и позволит 

без ограничений сносить жилье
«Мусорной реформы», которая 
привела к дополнительным сборам 
с граждан

Несправедливого размера 
прожиточного минимума 

и «отвязки» его от 
потребительской корзины 

Введения 
ЕГЭ, который 

разрушает 
систему 

образования 
изнутри 

Повышения 
НДС до 20%

Отказа от индексации пенсий 
работающим пенсионерам

Ежегодной с 2012 года 
приостановки индексации пенсий 
военным пенсионерам

 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Повышения 
пенсионного возраста

Заморозки накопительной 
пенсии граждан Ежегодной заморозки долгов 

перед населением за «сгорев-
шие» вклады Сбербанка СССР

«Оптимизации» 
здравоохране-
ния – закрытия 
больниц и 
поликлиник, 
сокраще-
ния врачей 
и медсестер 
и урезания им 
зарплат Транспортного 

налога

Введения 
системы 
«Платон»

Легализации 
микрофи-
нансовых 

организаций 
и коллекторовНо эти антинародные законы 

были приняты депутатами партии власти!
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